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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Carecen pequeñas empresas de apoyo pese a generar el 72% de empleos 
https://www.contramuro.com/carecen-pequenas-empresas-de-apoyo-pese-a-generar-el-
72-de-empleos/ 
Pese a generar el 72 por ciento de los empleos en el país, en México las micro, pequeñas 
y medianas empresas han sufrido el castigo federal al carecer de los apoyos debidos, 
sostiene la legisladora local Julieta Gallardo Mora. De acuerdo con los datos de quien 
coordina la Representación Parlamentaria en el Congreso del Estado, la Mipyme 
contribuyen con el 52 por ciento del producto interno en el país. No obstante, asegura que 
sólo siete por ciento de las pequeñas y medianas empresas han podido tener acceso a 
apoyos gubernamentales, esto en comparación con el 33.6 por ciento que establece la 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico. 
 
Proponen crear registro de agresores sexuales ante aumento de casos  
https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-crear-registro-de-agresiones-sexuales-
ante-aumento-de-casos/ 
Ante el creciente número de agresiones sexuales, principalmente a mujeres e infantes, el 
diputado Marco Polo Aguirre propone la creación de un Registro Público de Agresores 
Sexuales. Datos del Informe sobre la Violencia contra niñas, niños y adolescentes, en 
Michoacán muestran que en 2018 se presentaron 260 denuncias por violaciones sexuales 
a niñas, en el 2019 aumentó a 314 casos, en el 2020 continuó incrementando a 339, 
mientras que el 2021 concluyó con 421 denuncias, indica en su exposición de motivos.  Sin 
embargo, señala que son pocas las denuncias formales que se interponen ante las 
autoridades, hay mujeres que por temor no realizan estos procedimientos o quienes 
simplemente no confían en las autoridades debido a que no se le da el seguimiento 
correspondiente. 
 
Presentan nueva iniciativa para castigar la interrupción del embarazo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/presentan-nueva-iniciativa-para-castigar-la-
interrupcion-del-embarazo/ 
Pese a la reticencia de los integrantes de la 75 Legislatura del Congreso del Estado a 
legislar para dejar de criminalizar a las mujeres que interrumpan el embarazo, la diputada 
María de la Luz Núñez presentó una nueva iniciativa para sancionar el aborto después de 
la semana 12 de gestación. La propuesta ya entregada a la presidencia de la Mesa 
Directiva, pero aún no presentada ante el pleno, considera prisión de seis meses a dos años 
a quien hiciere abortar a una mujer o persona con capacidad de gestar con consentimiento 
previo de ésta, después de las doce semanas de gestación. A la mujer o persona con 
capacidad de gestar que voluntariamente provoque su aborto después de las doce 
semanas de gestación, se le impondrá de seis meses a un año de trabajo a favor de la 
comunidad. En este caso, el delito de aborto sólo se sancionará cuando se haya 
consumado. 
 
Con vías del tren libres, Michoacán se consolida como el estado T-MEC más 
importante del país: Juan Carlos Barragán 
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https://metapolitica.news/2022/11/07/con-vias-del-tren-libres-michoacan-se-consolida-
como-el-estado-t-mec-mas-importante-del-pais-juan-carlos-barragan/ 
El 31 de octubre se cumplió el primer año consecutivo que Michoacán logra mantener libres 
las vías del tren, por lo que hoy se cuenta con las condiciones adecuadas para hacer de 
Michoacán el motor económico e industrial del país, destacó el diputado local Juan Carlos 
Barragán Vélez.  Al respecto, señaló que la estrategia del gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla en lo que refiere a mantener las vías del tren libres, sumados al aumento del 18 por 
ciento de las participaciones municipales para este 2023, son la fórmula perfecta para 
impulsar el desarrollo de los municipios y del estado en su conjunto.    
 
Con gobierno, Michoacán cumple más de un año sin tomas en vías del tren: 
Seyra Alemán 
https://indiciomich.com/con-gobierno-michoacan-cumple-mas-de-un-ano-sin-tomas-en-
vias-del-tren-seyra-aleman/ 
El dialogo, capacidad de gestión y efectividad que caracterizan al gobierno de Alfredo 
Ramírez Bedolla han derivado en que las vías del tren de Michoacán estén libres desde 
hace más de un año, con lo que se fortalecen las plataformas de desarrollo económico para 
el estado, subrayó la diputada Seyra Alemán Sierra. La vocera del Grupo Parlamentario de 
Morena en el Congreso de Michoacán remarcó que, mediante una política abierta al diálogo 
y enfocada en atender los intereses y necesidades de todos los sectores del estado, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla ha mantenido despejada una de las principales 
conexiones comerciales de la entidad, cuya desembocadura económica se concentra en el 
puerto de Lázaro Cárdenas. 
 
Protocolo para protección de delitos sexuales en menores se discute en el Congreso 
local: claves para entenderlo 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/protocolo-para-proteccion-de-delitos-sexuales-
en-menores-se-discute-en-el-congreso-local-claves-para-entenderlo-9148899.html 
Sin previa consulta a los empresarios del sector hotelero ni una garantía en las 
capacitaciones al personal para la prevención de delitos, en el Congreso local se discute 
una iniciativa en torno a la aplicación de un protocolo de acción para la protección de las 
niñas, niños y adolescentes de los delitos de trata y delitos sexuales. La reforma presentada 
el pasado 19 de octubre por la diputada del Partido Encuentro Solidario (PES) Rocío 
Beamonte Romero, y que ahora se encuentra en las Comisiones Dictaminadoras de 
Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales, así como en la Protección a la Niñez y 
Adolescencia, está relacionada a que se reforme la fracción XIII, del inciso b) perteneciente 
al artículo 40 de la Ley Orgánica Municipal del Estado de Michoacán de Ocampo. De 
acuerdo con la legisladora, la materia turística es una actividad prioritaria nacional que, bajo 
el enfoque social y económico, genera desarrollo regional, sin embargo, también puede 
representar la comisión de algún delito, que afecte sobre todo a menores de edad. 
 
Boletines: 
 
Acuerdan fomento a la ciencia y tecnología desde la niñez Fanny Arreola y 
autoridades del ICTI 
Con la finalidad de fomentar la ciencia y la tecnología en las niñas, niños y jóvenes, la 
diputada Fanny Arreola Pichardo acordó con la directora general del Instituto de Ciencia, 
Tecnología e Innovación del Estado (ICTI), Alejandra Ochoa Zarzosa, el impulso de 
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acciones coordinadas para desarrollar actividades conjuntas. Durante la reunión, la 
presidenta de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación en la LXXV Legislatura 
Local, señaló la necesidad de que se incremente la inversión gubernamental para el impulso 
de la investigación científica y desarrollo tecnológico. 
 
Dialogan legisladores con trabajadores de CEDH  
Los derechos de las personas bajo ningún motivo se deben transgredir o violentar, 
puntualizó Ivonne Pantoja Abascal, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos en el 
Congreso del Estado. Al atender la solicitud de reunión con trabajadores de la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos, escuchó las problemáticas y situación que impera dentro 
del organismo estatal. 
 
¡Felicitaciones por la  Acreditación Institucional para la UMSN y su comunidad 
Universitaria!; Diputada Julieta García Zepeda 
En entrevista para este Medio Informativo, la Diputada Julieta García Zepeda, Presidenta 
de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, reiteró su respaldo a la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo y reconoció la importancia de la máxima casa de 
estudios del Estado por la oferta educativa que atiende las necesidades del desarrollo 
económico y social de la entidad y del país. Celebramos y compartimos este logro de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), felicitando a los profesores, 
estudiantes, personal de apoyo y directivos que con su trabajo, compromiso y dedicación 
han llevado a la Universidad a este prestigioso merecimiento y esperamos que continúen 
por la ruta del crecimiento con calidad, menciono la Diputada Julieta García Zepeda, 
Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado. 
 
Necesario que la ciudadanía se empodere del presupuesto participativo: Erendira 
Isauro 
El presupuesto participativo es aún un reto, aunque debe ser una práctica común en los 
municipios, falta por hacer, informar, y que la población se empodere de estos procesos y 
mecanismos de participación ciudadana, afirmó la diputada presidenta de la Comisión de 
Asuntos Electorales y Participación Ciudadana del Congreso del Estado de Michoacán, 
Erendira Isauro Hernández. Al participar como ponente en la inauguración del Foro 
“Experiencias y Retos de la Participación Ciudadana, Promoviendo la Cultura Participativa 
en Michoacán”, organizado por el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), la diputada 
enfatizó que es fundamental acabar con la apatía, desconfianza y desinformación 
ciudadana. 
 
No son solo adictos, son familias completas: Luz García 
Con la intención de impulsar, mejorar y apoyar a diferentes centros de rehabilitación para 
personas con adicciones, la coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Encuentro 
Solidario Michoacán (GPPES), Luz María García, recorrió algunas instituciones 
acompañada del Comisionado de Seguridad de Morelia, Alejandro González Cussi, para 
compartir información sobre el tema y que pueda sumar desde la organización que 
representa. ̈ Ha sido una visita muy importante, estuvimos en tres distintos espacios, donde 
el comisionado pudo empaparse de la situación, conocer las necesidades y vivir de cerca 
las condiciones en las que se encuentran las personas con problemas de adicción. Este fue 
el primer paso, ahora buscaremos unir fuerzas para apoyar a las familias michoacanas que 
recurren a este tipo de apoyo¨. Comentó la diputada del partido morado, Luz María García. 
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En Capula se hace historia con apoyo de la gente: Víctor Zurita 
La tenencia de Capula es un ejemplo de organización para salir adelante, ya que la 
población ha logrado consolidar acciones y están haciendo historia, en diversas acciones 
para promover este lugar y generar desarrollo, reconoció el diputado Víctor Zurita Ortiz. Al 
asistir a las actividades conmemorativas con motivo de la edición XII de la Feria Nacional, 
Artesanal y Cultural de la Catrina de Capula, la cual fue una fiesta familiar, en la que se une 
la cultura, gastronomía, música y fue disfrutada por turistas locales, nacionales e 
internacionales, destacó el éxito de este escaparate que dejó una importante derrama 
económica a las familias de la tenencia.   
 
Julieta Gallardo manifiesta respaldo a deportistas en Angamacutiro 
El deporte es clave para desarrollo humano, para la salud y para tener una mejor sociedad, 
por lo que todas las acciones que se promuevan en este rubro siempre deben ser 
respaldadas e impulsadas desde todas las trincheras afirmó la diputada Julieta Gallardo 
Mora en Angamacutiro, en donde hizo entrega de trofeos en la final de la Liga Municipal.  
En el evento, la diputada agradeció a la ex presidenta municipal, Mary Juárez Blanquet la 
invitación a dicho evento, en el que se jugó la final de la Liga Municipal Infantil, y se hicieron 
entrega de los premios a los ganadores. 
 
Llega a más familias programas sociales que promueve Mónica Valdez 
Comprometida con las causas de la población del Distrito de Zacapu, la diputada integrante 
del Grupo Parlamentario de Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura 
Local, Mónica Valdez Pulido promueve distintos programas sociales, gracias a los que se 
ha beneficiado a las familias de su región. A través de los programas Vivienda Digna, Apoyo 
a la Educación y la Salud, a la Alimentación, así como a la cultura y el deporte, se beneficia 
a las familias de los municipios de Zacapu, Purépero, Tlazazalca, Jacona y Tangancícuaro. 
 
Necesario apostar a la competitividad como detonante del desarrollo en nuestras 
regiones: Gloria Tapia 
Es necesario apostar a la competitividad como detonante del desarrollo en nuestras 
regiones, pues ella nos permite la mejora continua y hacer frente de manera decidida a los 
retos que tenemos por delante, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora 
del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro refirió que las acciones y 
medidas que permiten fortalecer la competitividad conllevan cambios que conducen a 
mejoras para que un estado sea mejor evaluado que otro. 
 
Violencia contra víctimas de feminicidio perpetrada por las propias autoridades: 
Víctor Manríquez 
La violencia contra las víctimas de feminicidio es perpetrada por las autoridades, 
violentando la Ley Ingrid en su afán de quitarse presión pública, prueba de ello es lo que 
hoy día vemos con el caso Ariadna en la Ciudad de México, condenó el diputado Víctor 
Manríquez González, coordinador parlamentario del Partido de la Revolución Democrática 
de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador lamentó las imágenes 
difundidas a nivel nacional y que fueron expuestas este lunes por la propia jefa del Gobierno 
de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, en donde se ve el cuerpo de Ariadna cargado 
por su presunto feminicida. 
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INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
IEM realiza foro de experiencias y retos de la participación ciudadana en Michoacán 
https://metapolitica.news/2022/11/07/iem-realiza-foro-de-experiencias-y-retos-de-la-
participacion-ciudadana-en-michoacan/ 
Para poder hablar de participación ciudadana es importante conocer las herramientas que 
existen para incentivar a la ciudadanía a formar parte de los procesos de toma de decisiones 
en su comunidad y los avances, obstáculos y retos en torno a los mecanismos de 
#ParticipaciónCiudadana, por ello, el instituto Electoral de Michoacán (IEM), organizó 
el Foro “Experiencias y Retos de la Participación Ciudadana, Promoviendo la Cultura 
Participativa en Michoacán”, donde se compartieron experiencias para incentivar la 
participación en la entidad. Durante el acto inaugural, al compartir antecedentes de 
mecanismos de participación ciudadana en Michoacán el consejero presidente 
del IEM, Ignacio Hurtado Gómez puntualizó en la necesidad de fortalecer la democracia 
participativa, sobre todo ante las complicaciones que vive la democracia representativa en 
México y el mundo, así como en la implementación de reformas, diseños y procedimientos 
que permitan la activación de los mecanismos de participación ciudadana contemplados en 
la ley electoral. 
 
Desde empresarios hasta delincuencia organizada intervendrán si desaparecen los 
Organismos Públicos Electorales 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/desde-empresarios-hasta-delincuencia-
organizada-intervendran-si-desaparecen-los-organismos-publicos-electorales-
9152907.html 
https://postdata.news/reforma-electoral-debilitaria-instituciones-e-impactaria-en-
elecciones-iem/ 
El presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez advirtió 
que si se desaparecen los Organismos Públicos Electorales Locales (Oples) planteada en 
la propuesta de reforma electoral, habrá mayor injerencias de poderes fácticos desde 
empresarios hasta delincuencia organizada en elecciones locales y federales. Al ser 
cuestionado sobre la propuesta de reforma electoral que está en discusión en la Cámara 
federal, y que plantea reducciones en los órganos electores del país, el consejero 
presidente del IEM, aseguró que no es que se nieguen en la reformulación de los Institutos 
electorales en el país, sino que los legisladores analicen de fondo las consecuencias. 
 
Morena pide a la iglesia no confundir a michoacanos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/morena-pide-a-la-iglesia-no-confundir-a-
michoacanos-9152611.html 
El presidente del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Juan Pablo Celis Silva, 
pidió a la iglesia católica de Michoacán no mezclar los temas religiosos y los que son 
políticos para no tratar de confundir a la ciudadanía. Luego del pronunciamiento hecho este 
fin de semana por el arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos en defensa de los órganos 
electorales, tras la propuesta de reforma electoral impulsada por el presidente de la 
República, Andrés Manuel López Obrador que plantea una serie de cambios en el Instituto 
Nacional Electoral (INE). 
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Mecanismos de participación ciudadana no funcionan debidamente: IEM 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/137965-mecanismos-de-
participacion-ciudadana-no-funcionan-debidamente-iem.html 
https://www.changoonga.com/2022/11/07/michoacan-iem-seguira-haciendo-foros-de-
participacion-ciudadana-aunque-nadie-participe/ 
Los mecanismos de participación ciudadana, no funcionan debidamente, principalmente 
por la rigidez del propio sistema que inhibe la participación de la población, reconocieron 
autoridades electorales de la entidad. Así lo dejaron de manifiesto durante la inauguración 
del Foro “Experiencias y Retos de la Participación Ciudadana” que realizó el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM). Ignacio Hurtado Gómez, presidente del órgano electoral en 
la entidad, quien reconoció que los mecanismos de participación ciudadana en Michoacán, 
no están arrojando los resultados que esperaban. 
 
Ni en la derecha, ni en la izquierda existe la democracia: Ana Lilia Guillén 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/137946-ni-en-la-derecha-ni-en-la-
izquierda-existe-la-democracia-ana-lilia-guillen.html 
Ni en la derecha, ni en la izquierda existe la democracia, declaró Ana Lilia Guillén Quiroz, 
al embestir contra su propio instituto político, Movimiento de Regeneración Nacional 
(MORENA), al denunciar que también existe incremento de corrupción en las instituciones 
y como ejemplo citó, a la Secretaría de Educación en el Estado (SEE). Guillén Quiroz, quien 
es una de las dos dirigentes del instituto guinda en Michoacán, consideró que, el reflejo de 
la falta de democracia en México ha sido la reforma electoral, que no ha caminado 
debidamente. 
 
Reúne Fernández Noroña más 6 mil michoacanos en asambleas informativas 
https://encuentrodemichoacan.com/reune-fernandez-norona-mas-6-mil-michoacanos-en-
asambleas-informativas/ 
Con un gran éxito concluyó la visita del Coordinador Nacional de Afiliación del Partido del 
Trabajo, Gerardo Fernández Noroña a Michoacán, donde pudo compartir información 
coyuntural política en 4 municipios michoacanos, principalmente de la región de tierra 
caliente, donde fue arropado por más de 6 mil michoacanas y michoacanos, quienes 
pudieron compartir el mensaje de unidad y de mantener al país en la ruta de la Cuarta 
Transformación. Acompañado por el Comisionado Político Nacional del Partido del Trabajo 
en nuestro estado, Reginaldo Sandoval Flores, autoridades emanadas del PT, como 
diputados locales y presidentes municipales, así como integrantes de la coordinadora 
estatal petista, Fernández Noroña se mostró contento con el apoyo que brindaron en las 
diferentes regiones. 
 
MORENA Amenaza A La Democracia Con Su Reforma Electoral: PRD Michoacán   
https://www.changoonga.com/2022/11/07/morena-amenaza-a-la-democracia-con-su-
reforma-electoral-prd-michoacan/ 
El dirigente del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova rechazó la iniciativa de 
reforma propuesta por MORENA, porque es una amenaza a los derechos y libertades de la 
ciudadanía mexicana y la democracia del país.  “El planteamiento de reforma que ha hecho 
el ejecutivo federal representa un retroceso. Hace 30 años hubo una gran lucha para quitar 
al poder central el control de las elecciones en México y ahora, el presidente quiere regresar 
a controlar los comicios”, aseguró el dirigente perredista.  
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Alfonso Martínez anuncia que va a marcha para defender el INE, y convoca a la 
población a defender instituciones electorales 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/alfonso-martinez-anuncia-que-va-a-marcha-
para-defender-el-ine-y-convoca-a-la-poblacion-a-defender-instituciones-electorales.htm 
El presidente municipal de Morelia, junto con el líder estatal del PRD, Octavio Ocampo 
Córdova anunciaron su suma a la protesta del 13 de noviembre en defensa del INE y TEPJF 
convocado por partidos políticos, esto al llamar a la población a defender a estos 
organismos electorales. El panista hizo un llamado a la ciudadanía para que pidan a los 
diputados y a los senadores que defiendan al órgano electoral, “hay que defender a las 
instituciones y más los que fuimos electos por medio de esas instituciones”, expresó el edil 
de Morelia. 
 
Contratará TEEM a 25 trabajadores temporales por proceso electoral 2023  
https://www.quadratin.com.mx/politica/contratara-teem-a-25-trabajadores-temporales-por-
proceso-electoral-2023/ 
El Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM) contratará a 25 trabajadores de manera 
temporal, que colabore con la carga adicional de actividades que se generan en el proceso 
electoral, e iniciarían actividades en septiembre de 2023. “Durante el proceso electoral se 
requiere de la contratación de personal temporal, además de considerar la defensoría 
jurídica, que obliga al TEEM a tener al titular de esta área y varios defensores más”, informó 
la magistrada Alma Rosa Bahena Villalobos. En entrevista, la magistrada presidenta del 
órgano jurisdiccional refirió que recientes reformas legislativas también han emitido 
disposiciones para la reconfiguración de áreas como archivos y órganos internos de control, 
lo que genera la necesidad de más personal.  
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Se debe insistir en reconocer a UMSNH como Universidad Nacional: Ramírez Bedolla 
https://metapolitica.news/2022/11/07/se-debe-insistir-en-reconocer-a-umsnh-como-
universidad-nacional-ramirez-bedolla/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/atestigua-bedolla-acreditaci%C3%B3n-
institucional-a-la-umsnh 
 Durante la entrega de la acreditación institucional a la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH), el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla destacó la 
importancia de este logro, al cumplir con creces las funciones para hacerse acreedora a 
esta certificación, dejando en claro su aportación al desarrollo del país. El mandatario 
estatal señaló que se debe insistir para que el Gobierno de la República y el país 
reconozcan su carácter de Universidad Nacional, por su historia, por su relevancia 
académica y aportes científicos y sociales, por lo que ratificó su convicción de que logre un 
presupuesto pleno y sin déficit para el 2023. 
 
Festival de Cine y Noche de Muertos dejaron más de 410 millones de pesos en 
derrama económica 
https://revolucion.news/festival-de-cine-y-noche-de-muertos-dejaron-mas-de-410-millones-
de-pesos-en-derrama-economica/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/137940-visitaron-michoacan-230-
mil-turistas-en-noche-de-muertos.html 
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https://www.monitorexpresso.com/suscribe-michoacan-nuevo-record-en-derrama-turistica/ 
La celebración del Festival Internacional de Cine de Morelia (FICM) 2022 y la tradicional 
Noche de Muertos, dejaron una derrama económica en la entidad de 413 millones 184 mil 
525 pesos, informó la Secretaría de Turismo en la entidad (Sectur). Roberto Monroy, titular 
de la Sectur en Michoacán, precisó que el FICM, realizado del 22 al 29 de octubre, logró 
traer a la entidad a 70 mil 623 asistentes, de los cuales, 59 mil 450 eran turistas y 11 mil 
173 eran visitantes. Esta afluencia generó una derrama económica de 128 millones 813 mil 
580 pesos. Mientras que la Noche de Muertos, a la que Roberto Monroy calificó como “la 
mejor” en la historia del estado, atrajo a 230 mil 712 asistentes, de los cuales 209 mil 944 
fueron turistas y 20 mil 768 visitantes. La velación de las ánimas, logró que se dejara en la 
entidad una derrama de 284 millones 370 mil 945 pesos. 
 
Tras seis años de tomas de vías, gobierno de Michoacán garantiza libre tránsito en 
la red ferroviaria de Michoacán 
https://revolucion.news/tras-seis-anos-de-tomas-de-vias-gobierno-de-michoacan-
garantiza-libre-transito-en-la-red-ferroviaria-de-michoacan/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/con-vias-ferreas-libres-michoacan-
recupera-confianza-para-atraer-inversiones-bedolla/ 
La red ferroviaria de Michoacán permaneció bloqueada en un total de 375 días, lo que 
equivale a poco más de un año de parálisis en el transporte vía tren. En conferencia, el 
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, detalló que los años que registraron 
más tomas de las vías férreas a manos de grupos estudiantiles o magisteriales fueron 2020, 
con 95 días de bloqueo y 2021, con 111 días de bloqueo. Sin embargó, destacó que en el 
transcurso del año 2022, por primera vez en los últimos seis años, no se ha registrado 
ninguna toma, de manera que su gobierno ha garantizado a las empresas que recurren al 
transporte en locomotora, que su mercancía circulará sin incidentes desde o hacia el puerto 
internacional de Lázaro Cárdenas. 
 
Pide gobernador a arzobispo ajustarse al marco constitucional 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/pide-gobernador-a-arzobispo-ajustarse-al-marco-
constitucional-9152200.html 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/137936-que-se-apegue-la-iglesia-
a-la-constitucion-sobre-opinion-del-ine-llama-el-gobernador.html 
https://indiciomich.com/al-cesar-lo-que-es-del-cesar-a-dios-lo-que-es-de-dios-bedolla-al-
arzobispo/ 
El gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla llamó al Arzobispo de Morelia, Carlos 
Garfías Merlos a ajustarse al marco constitucional y no tratar de inducir temas como el de 
la reforma constitucional del INE que se está impulsando. En su tradicional rueda de prensa 
de los lunes, el gobernador pidió al representante católico ver las encuestas que muestran 
la aceptación de la ciudadanía a que el Instituto Nacional Electoral deje de ser un órgano 
“comparsa de los partidos políticos” y también le sugirió repasar el versículo 15:22 de 
Marcos que dicta: “A Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César”. 
 
Al mes de octubre, participaciones a los municipios fueron 3% superiores a lo 
presupuestado: SFA 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/al-mes-de-octubre-participaciones-a-los-
municipios-fueron-3-superiores-a-lo-presupuestado-sfa/ 
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Al mes de octubre del presente año, el Gobierno de Michoacán ha entregado 
participaciones a los municipios tres por ciento más de lo presupuestado, informó el 
secretario de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García, quien calculó que, 
para el ejercicio 2023, las mismas aumentarán un promedio de 18 por ciento respecto a 
2022. Manifestó que el principal motivo fue que la Federación obtuvo una recaudación 
superior a la meta que fijó para 2022, mientras el Gobierno de Michoacán, por su parte, 
dentro de su ejercicio de disciplina financiera, ha realizado las transferencias en tiempo y 
forma y en apego a la Ley de Coordinación Fiscal. 
 
Señala Bedolla que no puede apoyar aspirantes al 2024 por posibles sanciones del 
INE 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/senala-bedolla-que-no-puede-apoyar-
aspirantes-al-2024-por-posibles-sanciones-del-ine.htm 
El Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, señaló que no puede manifestar su 
apoyo a alguno de los aspirantes a la Presidencia de México por Morena, por posibles 
sanciones del Instituto Nacional Electoral (INE). En conferencia de prensa, Ramírez Bedolla 
declaró que el posible candidato para la elección por la presidencia será elegido por medio 
de una encuesta que realice el instituto político. Puntualizó que con cada uno de los 
aspirantes mantiene trabajo conjunto. 
 
No se sabe dónde quedaron 66.4mdp para alimentos en el DIF en 2021 
https://www.contramuro.com/no-se-sabe-donde-quedaron-66-4mdp-para-alimentos-en-el-dif-
en-2021/ 
Más de 66 millones de pesos para la adquisición de alimentos, están pendientes de 
esclarecer dentro del DIF-Michoacán en el ejercicio del gasto público que realizó durante 
2021. Así se evidencia en los informes individuales de fiscalización que la Auditoría Superior 
de la Federación entregó el pasado 28 de octubre al Congreso Federal. En la revisión del 
recurso de origen federal ejercido por el DIF estatal el año pasado, la Auditoría detectó 
irregularidades por 78 millones 42 mil 239.58 pesos, de los cuales, se lograron recuperar 
11 millones 616 mil 513 pesos, pero aún existe un monto pendiente que representaría un 
quebranto al erario público por 66 millones 425 mil 726.58 pesos. 
 
Esperan poco más de 226 mil visitantes en Santuarios de la Mariposa Monarca en 
Michoacán 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/137947-esperan-poco-
mas-de-226-mil-visitantes-en-santuarios-de-la-mariposa-monarca-en-michoacan.html 
Se esperan poco más de 226 mil visitantes en los Santuarios de la Mariposa Monarca en 
Michoacán para la temporada 2022-2023, de acuerdo a lo proyectado por la Secretaría de 
Turismo. En ese sentido, se dio a conocer que ya comenzó a llegar la Mariposa Monarca a 
los bosques de Michoacán y se espera sea el próximo 18 de noviembre la apertura de los 
santuarios, El Rosario, Sierra Chincua y Senguio. Del total de visitantes, se espera la 
llegada de 226 mil 605 visitantes únicamente a los santuarios de la mariposa, lo que 
representaría un 3 por ciento más a lo registrado en la temporada pasada que fueron 220 
mil visitantes. 
 
Espera Michoacán cerrar año con un crecimiento del 13% respecto al 2019: Sectur 
https://moreliactiva.com/espera-michoacan-cerrar-ano-con-un-crecimiento-del-13-
respecto-al-2019-sectur/ 
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Michoacán espera un cierre de año con un crecimiento del 6 por ciento en la derrama 
económica por afluencia turística (9 millones 982 mil 719 turistas y visitantes) y un 13 por 
ciento en la derrama ($12,790,560,392.29), con respecto a las cifras que se reportaron en 
el año 2019, previo a la pandemia. El secretario de Turismo del Estado, Roberto Monroy 
García, dio a conocer esa proyección, generada por la facultad de Economía de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) en conferencia de prensa 
encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, en donde también informó que, en 
el comparativo mes a mes, entre el 2019 y el 2022, Michoacán registra hasta el momento 
un global de 7 millones 616 mil 76 turistas y visitantes recibidos. 
 
Empresas transnacionales respaldan acciones del Gobierno de Michoacán para 
atraer inversiones 
https://moreliactiva.com/empresas-transnacionales-respaldan-acciones-del-gobierno-de-
michoacan-para-atraer-inversiones/ 
Reconocemos el esfuerzo de Gobierno del Estado por mantener la gobernabilidad que dé 
certeza a las actividades económicas en Michoacán, y respaldamos las gestiones del 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla orientadas a fortalecer a Lázaro Cárdenas como el 
puerto del T-MEC, manifestaron empresas transnacionales a través de un desplegado en 
periódicos de circulación nacional. Grandes navieras cómo Hutchison Ports, APM 
Terminals, y empresas como Kansas City Southern y Arcelor Mittal, titularon su 
posicinamiento cómo: Michoacán, en condiciones para ser motor de la industria en México, 
y destacan que el estado ha avanzado en crecimiento económico y generación de empleos. 
 
Precio De Tortilla En Michoacán Hasta 32 Pesos El Kilo: SEDECO 
https://www.changoonga.com/2022/11/07/precio-de-tortilla-en-michoacan-hasta-32-pesos-
el-kilo-sedeco/ 
En el municipio de Lázaro Cárdenas se registra el precio más alto del precio del kilo de 
tortilla, que va de los 27 a los 32 pesos, informó el Secretario de Desarrollo Económico de 
Michoacán (SEDECO), Claudio Méndez Fernández. El funcionario estatal indicó que en 
la ciudad de Morelia, este alimento básico para los mexicanos se encuentra entre 18 a 22 
pesos por kilo, por lo que esperan disminuir los costos gracias al programa implementado 
con el organismo descentralizado Seguridad Alimentaria Mexicana (SEGALMEX). 
 
Instalan en Capula un módulo itinerante para trámites de placas 
 https://www.quadratin.com.mx/economia/instalan-en-capula-un-modulo-itinerante-para-
tramites-de-placas/ 
A partir del lunes y hasta el viernes 11 de noviembre, el módulo itinerante de la Secretaría 
de Finanzas y Administración (SFA) operará en la tenencia de Capula para atender trámites 
de pago y canje de placas de circulación. En un comunicado se informó que el director 
estatal de Recaudación, Raúl Aguilera Aguilera, anunció lo anterior al señalar que se trata 
de que la gente que vive en la zona rural tenga oportunidad de realizar sus trámites sin 
necesidad de trasladarse hasta la capital del estado. Informó que el módulo se localiza en 
la Jefatura de Tenencia de Capula, ubicada en avenida Vasco de Quiroga, esquina 
Francisco I. Madero sin número, donde el personal atenderá de 9:00 a 15:00 horas. 
 
2023, año de consolidación del puerto de Lázaro Cárdenas como polo de inversión: 
Ramírez Bedolla 
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https://metapolitica.news/2022/11/07/2023-ano-de-consolidacion-del-puerto-de-lazaro-
cardenas-como-polo-de-inversion-ramirez-bedolla/ 
Es importante que en el 2023 se pueda consolidar al puerto de Lázaro Cárdenas como un 
polo de inversión, y con ello potenciar el desarrollo y aprovechar a su vez la reserva 
territorial con la que cuenta, destacó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Esto lo refirió 
luego del posicionamiento de varias empresas transnacionales como la 
acerera ArcelorMittal y la ferroviaria Kansas City Southern de México, o como navieras 
como Hutchinson Port Holdings, que destacaron que Michoacán cuenta con el potencial de 
convertirse en el polo industrial del país.  
 

 
INFORMACIÓN MORELIA 

 
Clubes Rotarios de Michoacán y Hope Heaven West entregan 200 sillas al CRIT 
https://metapolitica.news/2022/11/07/clubes-rotarios-de-michoacan-y-hope-heaven-west-
entregan-200-sillas-al-crit/ 
Con el fin de impulsar el bien común en la sociedad moreliana y con el objetivo de cambiar 
la vida de las familias con una niña o niño con discapacidad motriz, el Ayuntamiento 
mediante el director del Colegio de Morelia, José Manuel Álvarez Lucio acudió a la entrega 
de 200 sillas de ruedas especiales donadas por parte de Clubes Rotarios de Michoacán y 
Hope Heaven West en el Crit estatal. Destacó que desde el Gobierno que encabeza el 
presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar y la presidenta honoraria del DIF 
Municipal, Paola Delgadillo Hernández, se trabaja en conjunto con la sociedad para mejorar 
la vida de las familias morelianas. 
 
El OOAPAS ofrecerá descuentos y promociones por Buen Fin 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/el-ooapas-ofrecera-descuentos-y-promociones-
por-buen-fin-9154785.html 
El Organismo Operador de Agua Potable Alcantarillado y Saneamiento de Morelia 
(OOAPAS) ofrecerá descuentos y promociones en todo noviembre para sumarse al Buen 
Fin. Los usuarios interesados tendrán que acudir a escritorios de Atención al Público de 
lunes a viernes y solicitar la aplicación de la promoción que estarán vigentes todo el mes, 
las cuales son: Promoción 1: Descuento del 80% en multas, recargos, cargos por corte, 
gastos de ejecución, intereses por convenio cancelado. Esta promoción solo aplica con 
pago de contado. Promoción 2: El trámite de suspensión temporal se podrá realizar sin 
costo alguno. 
 
En análisis el adelanto de la colocación de puestos por temporada navideña 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-analisis-el-adelanto-de-la-colocacion-de-
puestos-por-temporada-navidena-9153673.html 
Pese a que se había anunciado que sería hasta el 15 de noviembre cuando iniciaría la 
colocación de ambulantes en la avenida Lázaro Cárdenas, el director de Mercados del 
ayuntamiento, Marco Antonio Garibay González indicó que analizan la posibilidad de 
adelantar esta fecha. En entrevista para El Sol de Morelia, indicó que este adelanto 
obedecería a las necesidades de los ambulantes para su reactivación económica, esto 
luego que en las pasadas temporadas han podido generar más ingresos económicos tras 
dos años de pandemia. 
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Llega el frío y Morelia tiene más de 100 personas en situación de calle 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/llega-el-frio-y-morelia-tiene-mas-de-100-
personas-en-situacion-de-calle-9153565.html 
Aunque la temporada invernal ya comenzó en todo México, el Ayuntamiento de Morelia aún 
no tiene activado los albergues que recibirán a las más de 100 personas en situación de 
calle que habitan la ciudad. Así lo anunció el director general del DIF Municipal, Agustín 
Páramo Paredes, quien indicó que será la siguiente semana cuando se dará arranque a 
colecta de cobijas, las cuales se distribuirán en poco más de ocho colonias de la ciudad, en 
dónde se presenta una problemática alta de frío. 
 
Pérdidas de hasta 30 mdp por mercado de FNLS en Centro Histórico de Morelia: 
Covechi 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/p%C3%A9rdidas-de-hasta-30-mdp-por-mercado-
de-fnls-en-centro-hist%C3%B3rico-de-morelia-covechi 
Con las actividades y celebraciones por Noche de Muertos recién concluidas, el presidente 
de la asociación de Comercios y Vecinos del Centro Histórico (Covechi), Alfonso Guerrero 
Guadarrama apuntó en entrevista para MiMorelia.com que el mercado del Frente Nacional 
de Lucha por el Socialismo (FNLS) que se instaló a un costado de la Catedral de Morelia, 
representó una pérdida económica de los 25 a los 30 millones de pesos. Son problemas 
sumamente graves, pero sobre todo lo que más afecta es a la economía de toda la ciudad.  
 
Morelia es inmejorable para invertir, afirma Alfonso Martínez 
https://michoacaninformativo.com/morelia-es-inmejorable-para-invertir-afirma-alfonso-
martinez/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, aseguró que para la inversión 
la ciudad de Morelia es inmejorable. “Morelia es inmejorable nuestra ciudad y es competitiva 
contra cualquiera, está lista para las inversiones”, sentenció. Apuntó que Morelia tiene una 
ubicación estratégica incomparable ya que se ubica entre el puerto de Lázaro Cárdenas, la 
capital del país y la región industrial del Bajío. Y acentuó que el tren llega a toda la costa 
oeste de los Estados Unidos. Agregó que hay de agua y la energía eléctrica es de los Los 
Azufres. 
 
Policía Morelia localiza y resguarda a 9 niños fugados de casa hogar 
https://www.urbistv.com.mx/policia-morelia-localiza-y-resguarda-a-9-ninos-fugados-de-
casa-hogar/ 
En la administración del Alcalde Alfonso Martínez Alcázar, la Policía Morelia demuestra en 
los hechos su servicio a la ciudadanía y la niñez del municipio, al haber localizado y 
brindado resguardo a 9 menores de edad que presuntamente se habían fugado de una 
casa hogar de Tarímbaro. Los hechos ocurrieron por la noche de este domingo en la colonia 
Centro, donde nuestros oficiales localizaron al grupo de menores en la zona de la avenida 
Héroes de Nocupétaro, les brindaron resguardo y los presentaron ante la Fiscalía 
Especializada en Personas Desaparecidas, como lo marca el protocolo para niños 
localizados en esta condición. 
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Anuncian Jornadas del Día Mundial de la Vasectomía sin Bisturí 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/anuncian-jornadas-del-dia-mundial-de-la-
vasectomia-sin-bisturi-9152606.html 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/137948-mas-de-600-vasectomias-
han-sido-realizadas-por-la-ssm.html 
En el mes de noviembre y hasta el 2 de diciembre se desarrollarán las Jornadas del Día 
Mundial de la Vasectomía, en las Unidades Médicas Familiares (UMF) 75, 80, 76 y 81 que 
tiene el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Morelia y Uruapan "El paciente entra 
caminando y sale caminando", mencionó la coordinadora de primer nivel del IMSS en 
Michoacán, Marina Martínez Morgado, además de que estas jornadas pueden beneficiar 
tanto a derechohabientes como a no derechohabientes. Respecto a los números, Martínez 
añadió que el 2019 es cuando han tenido el mayor número de intervenciones, en ese año 
se lograron 995 operaciones. 
 
Michoacán registró 2 contagios por COVID-19 
https://postdata.news/michoacan-registro-2-contagios-por-covid-19/ 
La Secretaría de Salud en Michoacán, reportó este martes 7 de noviembre solo 2 nuevos 
contagios en Morelia y Angangueo, así como ninguna defunción en la entidad. En todo el 
estado, se mantienen 87 enfermos activos desde los últimos 14 días. Desde que inició la 
pandemia, la entidad registra un total de 209 mil 425 casos confirmados, mientras que la 
cifra de fallecidos a causa de la enfermedad se mantiene en en 8 mil 710. Mientras tanto la 
tasa de positividad es del 33.94% y del 4.16% en letalidad. 
 
Abastece ISSSTE a unidades médicas de equipo, mobiliario y uniformes  
https://www.quadratin.com.mx/nacionales/abastece-issste-a-unidades-medicas-de-equipo-
mobiliario-y-uniformes/ 
Al 27 de octubre, las unidades médicas en las 32 entidades del país han recibido: equipo 
médico, mobiliario, ropa hospitalaria y quirúrgica, así como uniformes para el personal de 
base, informó el director general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (Issste), Pedro Zenteno Santaella. Como parte del rescate y 
transformación del organismo, las mil 121 unidades médicas con las que cuenta se 
fortalecen con herramientas e insumos necesarios para brindar atención adecuada y digna 
a los más de 13.6 millones de derechohabientes. Indicó que, con inversión de 940 millones 
56 mil 311 pesos, se adquirieron dos mil 30 equipos médicos, de los cuales se han 
distribuido mil 634 desde el almacén central.  
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Sin aclarar 29.4 millones de pesos ejercidos en 2021 por la UMSNH 
https://revolucion.news/sin-aclarar-29-4-millones-de-pesos-ejercidos-en-2021-por-la-
umsnh/ 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, no logró aclarar el uso de 29.4 
millones de pesos de origen federal, que fueron ejercidos en 2021, esto conforme a los 
resultados de la fiscalización realizada por la Auditoría Superior de la Federación. Conforme 
a lo contenido en el reporte de la auditoría de cumplimiento 2021-4-99016-19-1146-2022, 
el órgano fiscalizador reporta que en 2021 los recursos transferidos a la Universidad 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/anuncian-jornadas-del-dia-mundial-de-la-vasectomia-sin-bisturi-9152606.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/anuncian-jornadas-del-dia-mundial-de-la-vasectomia-sin-bisturi-9152606.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/137948-mas-de-600-vasectomias-han-sido-realizadas-por-la-ssm.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/137948-mas-de-600-vasectomias-han-sido-realizadas-por-la-ssm.html
https://postdata.news/michoacan-registro-2-contagios-por-covid-19/
https://www.quadratin.com.mx/nacionales/abastece-issste-a-unidades-medicas-de-equipo-mobiliario-y-uniformes/
https://www.quadratin.com.mx/nacionales/abastece-issste-a-unidades-medicas-de-equipo-mobiliario-y-uniformes/
https://revolucion.news/sin-aclarar-29-4-millones-de-pesos-ejercidos-en-2021-por-la-umsnh/
https://revolucion.news/sin-aclarar-29-4-millones-de-pesos-ejercidos-en-2021-por-la-umsnh/


 
 
 
 

                                                8 de noviembre de 2022 

Michoacana de San Nicolás de Hidalgo fueron de 3 mil 736 millones 284.8 mil pesos, de 
los que 2 mil 423 millones 935.2 mil fueron recursos federales. 
 
Neutraliza Guardia Civil protesta en Huáncito por normalistas detenidos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/neutraliza-guardia-civil-protesta-en-huancito-por-
normalistas-detenidos-video-9153832.html 
Este lunes, elementos de la Guardia Civil deshicieron una protesta de la comunidad de 
Huáncito, las protestas se deben por la detención de la egresada normalista Cecilia S. Los 
vecinos de Huáncito tenían el bloqueo en las carreteras que atraviesan el poblado, para 
manifestar su descontento por la vinculación a proceso y prisión preventiva de Cecilia S., 
quien es originaria de dicha localidad y que es parte de los tres egresados normalistas 
arrestados por la Guardia comunal de Cheranástico la semana antepasada. 
 
Acoso escolar ha aumentado y autoridad se queda corta; urge Mexicanos Primero a 
atacar el problema 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/acoso-escolar-ha-
aumentado-y-autoridad-se-queda-corta-urge-mexicanos-primero-a-atacar-el-problema/ 
Los indicadores de violencia se han disparado como consecuencia reciente de la situación 
socioeconómica, la escalada de la violencia y el confinamiento; en contraste, no ha habido 
mayor éxito en cuanto a las intervenciones que el gobierno ha implementado para abatir 
este flagelo, expuso Erik Avilés Martínez, presidente de Mexicanos Primero capitulo 
Michoacán. “Los datos duros en materia delictiva y de quejas ante organismos garantes de 
los derechos humanos exhiben incrementos sustanciales durante los últimos años”, indicó 
el especialista en temas educativos y de política pública en el marco del Día Internacional 
contra la Violencia y el Acoso Escolar, incluido el ciberacoso. 
 
Por falta de niños escuelas en riesgo de cerrar: Yarabí Ávila 
https://www.noventagrados.com.mx/educacion/por-falta-de-ninos-escuelas-en-riesgo-de-
cerrar-yarabi-Avila.htm 
En Michoacán se corre el riesgo de cierre de escuelas de nivel básico por falta de alumnado, 
aseguró Yarabí Ávila González, secretaria de Educación en el Estado. Entre los factores 
que dijo impactan en su posible desaparición es debido a que los docentes no cumplen al 
100 por ciento con su labor frente a grupo. Detalló que es en las zonas rurales donde se 
tienen los mayores riesgos de cierre de planteles. 
 
#Michoacán Denuncian Intento De Represión De Gobierno Bedollista En Protestas 
Por Normalistas Presos 
https://www.changoonga.com/2022/11/07/michoacan-denuncian-intento-de-represion-de-
gobierno-bedollista-en-protestas-por-normalistas-presos/ 
El Comité Popular de Derechos Humanos (CPDH) denuncia el intento de represión por 
parte del gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla hacia quienes exigen la libertad inmediata e 
incondicional de los presos políticos y profesores de Educación Indígena Cecilia Santiago 
Lorenzo, Miguel González Sebastián y Jose Luis Sebastián Estrada. Desde temprana hora 
la comunidad de Huancito llevó a cabo actividades de protesta, ante ello se acercaron 
elementos de la Guardia Nacional y aproximadamente a las 12:50 horas llegó un 
descomunal operativo de la Guardia Civil para desalojar a familiares y comuneros que están 
demandando la libertad de los presos políticos. 
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Alrededor de 12 periodistas han denunciado amenazas de muerte en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/alrededor-de-12-periodistas-han-denunciado-
amenazas-de-muerte-en-michoacan-9154269.html 
https://www.changoonga.com/2022/11/07/morelia-siguen-abiertas-14-investigaciones-por-
agresion-a-periodistas-el-8m/ 
Entre 10 y 12 periodistas han denunciado amenazas de muerte en lo que va del 2022 ante 
la Fiscalía Especializada en materia de derechos humanos y libertad de expresión en 
Michoacán, informó el fiscal Mario Alberto García Herrera. El funcionario indicó que siguen 
las investigaciones relacionadas a los homicidios dolosos de periodistas en la entidad, de 
las cuales se encarga la Fiscalía General del Estado (FGE). El pasado mes de marzo, el 
director del portal de noticias Monitor Exprés, Armando Linares, fue asesinado en su 
domicilio en Zitácuaro, quien había denunciado amenazas por realizar su trabajo. En enero 
de este año, el colaborador de dicho medio de comunicación, Roberto Toledo, fue ultimado 
a las afueras de las oficinas. 
 
Decenas de carros son afectados al incendiarse un corralón particular 
https://www.contramuro.com/decenas-de-carros-son-afectados-al-incendiarse-un-
corralon-particular/ 
Decenas de carros quedaron afectados al incendiarse un corralón particular sobre la 
carretera libre a Morelia. Este incidente se registró la tarde de este lunes en el corralón de 
Grúas Medina, ubicado a la altura de la colonia Los Olivos. Bomberos y elementos de 
la Guardia Civil acudieron al lugar para resguardar la zona y apagar el fueron que ya había 
afectado decenas de vehículos. 
 
Hallan ocho cuerpos en fosas clandestinas en Tarímbaro 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/hallan-ocho-cuerpos-en-fosas-
clandestinas-en-tarimbaro-9155975.html 
Las autoridades encontraron esta mañana ocho cuerpos en fosas clandestinas en la 
localidad de Téjaro, municipio de Tarímbaro, informó la Fiscalía General del Estado (FGE). 
Mediante un comunicado la institución dio a conocer que luego de tareas de investigación, 
los agentes ubicaron cuatro puntos de tierra removida en una zona cercana al panteón de 
esa comunidad. Posteriormente, se solicitó el apoyo de la triada investigadora para realizar 
las actuaciones correspondientes. Hasta el momento las víctimas no han sido identificadas, 
agregó. 
 
Resurgen conflictos en Aguililla, presidenta interpone denuncia contra síndica 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/resurgen-conflictos-en-aguililla-
presidenta-interpone-denuncia-contra-sindica/ 
La presidenta municipal de Aguililla, interpuso una denuncia ante la Fiscalía General del 
Estado, contra la síndico del municipio, luego de que se presuma que esta falsifico y altero 
documentos, así como usurpación de identidad. El fiscal del estado, Adrián López Solis 
confirmó la denuncia, sin profundizar en las causas que la originaron, pero indicó que la 
denuncia se interpuso en Apatzingán y se integra la carpeta de investigación para valorar 
qué tipo de delito se configura. 
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